

INTEGRACIÓN

«INTEGRACIÓN» GARANTIZA LA PRIVACIDAD DE LOS ANUNCIANTES. PARA ANUNCIARSE GRATUITAMENTE EN ESTAS PÁGINAS Y RECABAR INFORMACIÓN DE LAS OFERTAS DIRIGIRSE A:



FUNDACIÓN DFA

HUESCA
C/ Aragón, 3.
Teléfono 974 23 06 46
TERUEL
C/ Ripalda, 5.
Teléfono 978 619 619
ZARAGOZA
C/ José Luis Pomarón, 9.
Teléfono 976 59 59 59
dfa@fundaciondfa.es
www.fundaciondfa.es



FEAPS

C/ Joaquina Zamora, 4, bajos
50018 Zaragoza
Teléfono: 976 73 85 81
feapsaragon@feapsaragon.com
www.feapsaragon.com

tablón de anuncios

PLENA INCLUSIÓN ARAGÓN

Plena inclusión Aragón e Ilunion firman un convenio de colaboración



Plena inclusión Aragón e Ilunion han firmado un acuerdo.

El acuerdo servirá para que las personas con discapacidad intelectual o del desarrollo tengan una vida mejor gracias al empleo.



►► Amaya Olagüe, técnica de Ilunion, y Santiago Villanueva, presidente de Plena inclusión Aragón.

Si consiguen trabajo, las personas con discapacidad tendrán su propio dinero y serán más independientes.

Ilunion es un grupo de empresas que pertenece a la ONCE.

Ilunion tiene hoteles, servicios de seguridad, de limpieza o de jardinería, y otras muchas empresas.

Ilunion se ha comprometido con Plena inclusión Aragón a dar trabajo en sus empresas a personas con discapacidad intelectual o del desarrollo.

Ilunion también ayudará a las personas con discapacidad intelectual a buscar trabajo en otras empresas.

Plena inclusión Aragón e Ilunion harán cosas juntas para que las empresas sepan que las personas con discapacidad intelectual están muy capacitadas para trabajar.

Los universitarios sacan nota alta en un test sobre la enfermedad mental

El Fórum y la universidad, con apoyo de Fundación CAI, han realizado una campaña para sensibilizar y valorar los conocimientos que tienen los estudiantes sobre la salud mental

EL PERIÓDICO
eparagon@elperiodico.com
ZARAGOZA

El Fórum de Entidades de Salud Mental de Aragón (FÓRUM) y la Oficina Universitaria de Atención a la Diversidad de la Universidad de Zaragoza (OUAD) han llevado a cabo la campaña *Estigma y universidad*, enmarcada en un programa subvencionado por el Ayuntamiento de Zaragoza, que cuenta también con el apoyo de Fundación Caja Inmaculada.

El objetivo de esta iniciativa ha sido promover la sensibilización y la concienciación de la comunidad universitaria en relación con la enfermedad mental y permitir, al mismo tiempo, obtener información del conocimiento que tiene sobre lo que es una enfermedad mental. La campaña se ha realizado mediante un cuestionario que se ha realizado a través de la web del Fórum, fadesaludmental.es.

Para la encuesta se han utilizado los parámetros de edad, sexo y



►► Estudiantes, ante la entrada al campus de Zaragoza.

área de la universidad en la que están matriculados los alumnos. Con esta opción no se pretenden conseguir datos estadísticos rigurosos, que al estar obtenidos a través de internet sin control directo del entrevistador, pueden tener un grado de desviación que afecte al resultado, pero el objetivo final es sensibilizar y disponer de una aproximación sobre los conocimientos que los estudiantes tienen sobre la enfermedad mental.

Desde el banner de la web *Qué sabes sobre la enfermedad mental-Hacer cuestionario* más de trescientos universitarios han cumplimentado un cuestionario de autoevaluación de 28 preguntas sobre cuestiones elementales de lo que es una enfermedad mental y de los problemas añadidos que supone en la familia y en la sociedad. Han tenido que responder a preguntas como *¿cuál es tu actitud cuando te relacionas con una persona con enfermedad mental?* o, si a un conocido le diagnostican una enfer-



Somos Capaces

Más de 30 años trabajando por la normalización de las personas con discapacidad física

- ✓ CENTROS DE APOYO SOCIAL
- ✓ RESIDENCIAS / CENTROS DE DÍA
- ✓ REHABILITACIÓN INTEGRAL
- ✓ ATENCIÓN TEMPRANA
- ✓ INSTITUTO ORTOPÉDICO
- ✓ CURSOS DE FORMACIÓN
- ✓ CENTROS ESPECIALES DE EMPLEO
- ✓ PROG. PROMOCIÓN DE EMPLEO
- ✓ CENTROS DE TIEMPO LIBRE
- ✓ TALLER OCUPACIONAL

Zaragoza
c/ José Luis Pomarón 9
976 59 59 59
Huesca
c/ Aragón 3
974 23 06 46
Teruel
c/ Ripalda 5
978 61 96 19

Las 2 entidades colaborarán para dar formación para el empleo a las personas con discapacidad intelectual.

FUNDACIÓN DFA

Deseos de Fundación DFA para 2020:

Los usuarios/as, trabajadores/as y voluntariado de Fundación DFA han querido compartir sus deseos para este próximo año 2020 en los que destacan la igualdad de derechos, la accesibilidad universal y el compromiso de la ciudadanía.

- Deseo que en 2020 me juzguen por lo que valgo y no por mi discapacidad.
- Deseo poder ir a al cine o teatros sin tener que colocarme en primera fila.
- Deseo que por fin todas las páginas web sean realmente accesibles.
- Deseo que en el 2020 pueda subir y bajar del tren sin ayuda.
- Deseo que muchas ciudades sean accesibles para poder visitarlas.
- Deseo que en el 2020 todas las personas sean más empáticas con los demás.
- Deseo poder desplazarme por la ciudad en autobús.
- Deseo que en 2020 todas las personas que viajan en patinetes y bicis aparquen bien y no impidan el paso.
- Deseo que, con el año nuevo,



►► Felicitación de Fundación DFA por un 2020 más inclusivo.

todas las personas podamos acceder al sistema sanitario en igualdad de condiciones. - Deseo que todos los niños y

niñas puedan divertirse en las ferias y atracciones.

- Deseo poder ir a cualquier restaurante sin pensar si estará adaptado o no.
- Deseo que en 2020 nadie me mire ni me trate diferente.
- Deseo que todos los baños estén adaptados.
- Deseo que los juguetes sean para todos los niños y niñas.
- Deseo encontrar personajes de películas con los que me sienta representado/a.
- Deseo que todos los niños o niñas puedan jugar en el patio de sus colegios y parques como todos los demás.
- Deseo que en 2020 pueda acceder a un empleo en igualdad de oportunidades.
- Deseo que en 2020 todas las personas seamos diferentemente iguales.

medad mental o se presenta a una entrevista de trabajo, ¿qué dificultades crees que tendrá una persona afectada por una enfermedad mental?

Con tres opciones de respuesta para cada pregunta, el cuestionario permite al usuario conocer las respuestas correctas y el nivel de conocimiento en el que se encuadra, estableciendo tres niveles. Los universitarios zaragozanos han acreditado un nivel de conocimiento alto y centran adecuadamente aspectos elementales de lo que son las enfermedades mentales. El 89 % de los universitarios han quedado incluidos en el nivel más alto y todos han contestado correctamente a más de 20 preguntas.

No obstante, los encuestados mantienen algunos clichés. Así, ante la cuestión de si una persona con enfermedad mental es más creativa de lo normal en temas artísticos, un tercio de los universitarios han considerado que sí.

«Esta campaña -afirma el presidente del Fórum, Carlos Iglesias- tiene fundamentalmente un objetivo de sensibilización. La información sobre qué es una enfermedad mental es uno de los pilares para conseguir la desaparición del estigma. Se trata de un problema que no va a desaparecer con acciones puntuales, sino que requiere objetivos a corto, medio, y largo plazo». ≡

2020, el año de 'El Poder de las Personas'

Plena inclusión dará un paso histórico en la autorrepresentación con la creación de la Plataforma Española de Personas con Discapacidad Intelectual

EL PERIÓDICO
eparagon@elperiodico.com
ZARAGOZA

El 2020 va a ser para Plena inclusión el año de *El Poder de las Personas*. La confederación española de entidades para personas con discapacidad intelectual ha tomado una decisión histórica que reforzará la capacidad de autorrepresentación de los integrantes del colectivo en sus organizaciones. El próximo mes de junio, en Toledo, se creará la Plataforma Española de Personas con Discapacidad Intelectual, un foro permanente de participación recogido en sus estatutos.

Así se abre una nueva etapa para impulsar el coliderazgo de las personas con discapacidad intelectual en este movimiento asociativo, que reúne a 140.000 personas con discapacidad intelectual, autismo y otros trastornos del desarrollo, y a sus familias, en torno a 925 asociaciones repartidas por todo el país.

Para Maribel Cáceres, una de las representantes del colectivo en la junta directiva de Plena in-



►► Imagen de la campaña 'El poder de las personas' de Plena inclusión.

clusión, «el año que viene va a ser un antes y después para las personas con discapacidad intelectual. Con el foro permanente damos un impulso importante al empoderamiento de las personas dentro de sus entidades y del resto del movimiento asociativo».

Santiago López, presidente de Plena inclusión España, destaca

la relevancia de esta decisión. Según López, se va a generar «un espacio con el que consolidar una participación real y efectiva de las personas con discapacidad intelectual. Es una demanda reiterada en el tiempo que ahora se va a hacer realidad y eso nos llena de alegría a toda la familia de Plena inclusión». ≡

A su vez, Plena inclusión España iniciará en el 2020 un proceso de participación hacia el nuevo periodo estratégico que tendrá como resultado su próximo plan estratégico para los próximos cinco años. En coherencia, arrancará un profundo debate sobre la participación de las familias y las personas con discapacidad intelectual en sus propias entidades.

El Comité sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad de Naciones Unidas emitió en abril del 2019 un informe sobre la participación de las personas con discapacidad en España. Dicho documento recuerda el incumplimiento de este derecho, recogido en la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad de la ONU, especialmente en los procesos electorales. También habla de la importancia de la participación en las organizaciones que representan a las personas con discapacidad y la necesidad de realizar procesos participativos accesibles con metodologías como la lectura fácil. ≡

Misión: Mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad intelectual y de sus familias



ahora es
Plena inclusión
Aragón

SERVICIO DE ATENCIÓN A PERSONAS CON DISCAPACIDAD INTELECTUAL

- Reclusos
- Adultos Solos
- Desventaja Social
- Envejecimiento
- Autogestores
- Musicoterapia

PROGRAMAS

- Relaciones interpersonales
- Orientación e inserción laboral

SERVICIO DE APOYO Y RESPIRO FAMILIAR

- Estancias de Respiro
- Apoyos Puntuales
- Servicio Canguro

- Colonias de Respiro Familiar
- Acompañamientos

SERVICIO DE OCIO Y DEPORTE

- Vacaciones
- Deporte (FADDI)
- Voluntariado

SERVICIO DE FORMACIÓN

- Formación a trabajadores del sector
- Formación a desempleados
- Formación a personas con discapacidad intelectual